
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

啓西小学校が新しい校舎になってから使い続けていた児童用の

机・椅子が、新調されました。帯広市立小中学校では計画的に

机・椅子の更新が行われています。昨年度までに市内の全中学校

で更新が終了し、今年度から順に小学校の更新を行ってます。 

今年度は市内の４小学校で更新され、啓西小学校はこれまで使

っていた木製の机・椅子を長く使っていたため、小学校で１番目

のローテーションに入りました。 

10月４日 15:30～児童下校後、業者が４時間かけて、古い机・

椅子を搬出し、新しい机・椅子の搬入を行いました。この日の下

校前に、全校児童も協力し、これまで使っていた机・椅子をラーニング・スペースや玄関ホールまで運びま

した。この協力のおかげもあり、夜の 9時過ぎまでかかると言われていた更

新作業も７時半には終了し職員が最終点検をすることができました。 

さて、新しい机・椅子になった次の日の朝、登校した子ども達は教室に入

るなり大歓声をあげていました(^^)。今まで使っていた木の机・椅子も温も

りがあって良かったのですが、やはり新しい物は気持ちいいですよね。とて

も嬉しそうにしていました。 

今回入った机・椅子は、天板がハニカム構造（中が空洞※図参照）になって

おり、非常に軽く持ち運びに便利です。通常の使い方をしていれば問題ないですが、強い衝撃を与えたり、

コンパスや彫刻刀で穴を開けてしまうと

破損してしまうおそれもあります。 

そのため学校では、これまで使ってい

たデスクマットを継続して使い、天板が

傷つかないように気をつけています。 

子ども達は新しくなった机・椅子に喜

び、とても丁寧に扱っています。いつま

でも、その気持ちを忘れずに、また、自

分が使い終わった後は、啓西小学校の後

輩たちがその机・椅子を使うことを考え

大切に使ってほしいと思います。 

（活動する子） 

（感動する子） 

（表現する子） 



本校の 3年生は 1年を通して、帯広競馬場内にある「ば

んえい農園」での野菜作りや馬との触れ合い体験を行って

います。10月 10日（水)は「馬の出前授業」が行われ、2

時間目に「とかち馬文化を支える会」より講師として旋丸 

巴さんをお迎えし、馬と人との係わりの歴史や、馬の歯の

写真を見ながら「草食動物」と「肉食動物」の違いについ

てお話しいただくなど、馬について多くのことを学ぶこと

ができました。3時間目は、帯広競馬場よりキング号と厩

務員の方が来校し、グラウンドでキング号の背中に乗せて

いただいたり、にんじんをあげたりと馬と触れ合う楽しい時間を過ごすことができました。 

 

 

10月 4日（木）、５年生を対象に「クルマまるわかり教

室」が行われました。これは、トヨタ自動車およびトヨタ販

売店様のご協力をいただきながら、実際に五感を刺激しワク

ワク・ドキドキするリアルな体験を通して、自動車の仕組み

や環境・経済を身近に感じ、学ぶことができる出張授業プロ

グラムです。初めにクイズや映像を通して、車と環境の関係

や基礎知識について学習した後、オリジナルボードゲーム

「カー＆エコゲーム」を使って、車と環境・経済との関わり

について学びました。最後に講義やゲームを通じて感じたこ

と、考えたことを「クルマとエコの木」の葉っぱに記入し、

完成した「エコの木」を元にワークショップを行い終了とな

りました。実際に自動車関連の仕事に携わる方々からお話しを聞き、一緒にゲームをすることで、子どもた

ちは、車と環境・経済についてより深く学んでくれたと思います。 

 

 

 本校の児童が所属する啓西サッカー少年団が
10月 8日に行われた「帯広市スポーツフェステ
ィバル十勝ジュニアフットサル大会（４年 Cブロ
ック）」において優勝しました。おめでとうござい
ます！ 

10 月 4 日（木）、3 年生を対象に株式会社 明治

様から講師の方をお招きし、食育に関する出前授

業「みるく教室」が行われました。初めの時間は

「乳牛について学ぼう」というテーマから、乳牛

の大きさや、どうやって飼育されているかを学

び、後半の「わくわく体験」では牛乳とレモン果

汁を使って「レモンラッシー風ドリンク」を作り

ました。 

ドリンク作りでは、レモン

果汁に含まれる酸によって

牛乳のタンパク質が変性し

固まることで、とろみが付

いたヨーグルト飲料の様に

なる原理を学びました。給

食でも提供される身近な飲

み物「牛乳」が題材とあっ

て、子どもたちは好奇心い

っぱいでたくさんの知識を

学んでいました。 


